
 

ATA 17  – 18.06.2019 – Ordinária  

Aos dezessete dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às dezoito 

horas, após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni Coutinho, 

Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores 

de Arroio dos Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: 

Convite CTG Tropilha Crioula. Ofício 33/2019, da Secretaria Municipal da 

Saúde. Decreto 019/2019, do Prefeito Municipal. Decreto 021/2019, do 

Prefeito Municipal. Decreto 022/2019, do Prefeito Municipal. Passou-se a 

leitura e apreciação da indicação 027/2019, do vereador Manoel. O 

vereador Manuel disse que a Rua Paulo Rach está às escuras, assim como 

ocorre também no Rincão dos Américos, pedindo o apoio dos colegas. Não 

havendo mais manifestações, a indicação foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 028/2019, 

do vereador Fernando. O vereador proponente disse que fez essa mesma 

indicação em 30.10.2018 e que no local foram colocados tachões, os quais 

não solucionaram o problema e, por este motivo, foi procurado novamente 

pelos moradores. O vereador Manoel acrescentou que os quebra- molas 

que foram colocados na Antonio Fidelis dos Santos devem ser verificados, 

pois os carros estão “raspando” em baixo. Não havendo mais 

manifestações, a indicação foi colocada em votação e aprovada por 8x0. 

Passou-se a leitura e apreciação da indicação 029/2019, da vereadora 

Maria Helena. A vereadora Maria Helena manifestou-se dizendo que a 

acessibilidade é um assunto que estamos constantemente discutindo e 

procurando soluções. Relatou que na semana passada um munícipe 

procurou esta Casa solicitando ajuda com relação à acessibilidade. Disse 

que, na oportunidade, o Secretário de administração estava junto e se 

comprometeu a tomar algumas providencias. O munícipe colocou que 

somente quem passa por estas dificuldades é que sofre. Continuando sua 

fala, a Vereadora Maria Helena disse que a Casa está sempre a disposição 

da comunidade e que temos lei Municipal vigente (Lei 3268/2010) a qual 

criou o Conselho Municipal de pessoas portadoras de deficiência, motivo 

pelo qual apresenta a indicação para a ativação ou reativação deste 

Conselho já criado por Lei para realização de suas atividades. Não havendo 

mais manifestações, a indicação 029/2019 foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação do requerimento de 

informações, de autoria do Vereador Manoel, sobre as luminárias retiradas 



da Estrada Dona Laura, em frente ao Parque de remates. O vereador 

Manoel disse que já fez este questionamento, sem resposta até o momento. 

Disse que necessita de respostas concretas e pediu o apoio dos colegas. O 

requerimento foi colocado em votação e provado por unanimidade.  

Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Nada consta. 

Grande expediente: Nada consta. Comunicações: Nada consta. Ordem do 

dia: Discussão preliminar. Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de lei 022/2019. O vereador Jeslei manifestou-se solicitando a 

votação em regime de urgência, aplicando-se o artigo 154 do Regimento 

Interno, uma vez que os alunos não podem ser prejudicados. A vereadora 

Maria Helena também se manifestou favoravelmente à aplicação do artigo 

154, explicando que a contratação é de extrema importância, pois a 

professora sofreu um acidente e desde então os alunos estão sem aula. O 

pedido de aplicação do artigo 154, foi acatado por 7x1 e o Projeto de Lei 

022/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a 

leitura e discussão preliminar do Projeto de lei 023/2019. Não havendo 

manifestações, o Projeto 023/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de 

Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 

024/2019. O vereador Renato disse que seria pertinente chamar o 

Secretário de desenvolvimento que está respondendo pela pasta para 

prestar informações, bem como pediu a correção de erros de digitação. O 

vereador Bernardo disse que também tem dúvidas, e pelo que pode 

entender a empresa tem um novo proprietário, disposto a dar reinício às 

atividades e gerar empregos. Solicitou a designação de reunião com 

brevidade a fim de poder tirar suas dúvidas. O vereador Manoel disse que é 

contra o artigo 154, porém não é contra o projeto, somente acha que deve 

ser avaliado com a devida cautela. Questionou quem está respondendo 

pela Secretária do Desenvolvimento, haja vista a recente exoneração do 

secretario que respondia pela pasta. O vereador Renato questionou se o 

proprietário seria o mesmo, pois isso não está claro. O vereador Jeslei disse 

que o projeto merece uma análise mais detalhada, razão pela qual é contra 

a votação conforme artigo 154. A vereadora Maria Helena manifestou-se no 

mesmo sentido, dizendo que o projeto deve ser melhor analisado e que a 

Casa dispõe de tempo regimental para tramitação. Pelo Presidente foi 

sugerido que o empresário também compareça a esta Casa para prestar os 

esclarecimentos necessários. Não havendo mais manifestações, o Projeto 

de Lei 024/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-



se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 025/2019. O vereador 

Renato disse ser favorável ao Projeto, uma vez que a finalidade está muito 

bem explicada. O vereador Jeslei também se manifestou favoravelmente ao 

projeto devido à questão social. O vereador Bernardo disse que acompanha 

o trabalho realizado e que o projeto de lei tem seu apoio. A vereadora Maria 

Helena registrou o seu total apoio ao projeto, considerando seu caráter 

social, que é de suma importância para nossa comunidade. Referiu que no 

ano de 2016 uma área foi cedida ao Projeto Resgate. O vereador Manoel 

disse que conhece o Bairro e é sabedor da carência de apoio àquele local, 

razão pela qual apoia o projeto de lei. Não havendo mais manifestações, o 

Projeto de Lei 025/2019 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. 

A sessão foi interrompida e, retomados os trabalhos após breve intervalo, 

passou- se a discussão final e votação do Projeto de Lei 022/2019. Foi 

procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 022/2019. Não havendo 

manifestações, o parecer ao projeto de lei 022/2019 foi submetido à votação 

e aprovado por 8x0. O projeto de lei 022/2019, foi colocado em discussão 

final e não havendo manifestações, foi submetido à votação, tendo sido 

aprovado por 8x0. As atas 15/2019 e 16/2019 foram colocadas em votação 

e ambas aprovadas por 8x0. Explicações pessoais: nada consta. Não 

havendo mais nada a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, 

agradeceu a presença de todos e convocou para a próxima sessão em dia 

e hora regimental, sendo lavrada a presente ata que vai assinada pelo 

Presidente Elerias Govoni Coutinho............................, pelo  Secretário Darci 

Renato Feiten ................................. e pelos vereadores 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


